



Sup'Recherche-UNSA

87 bis, avenue Georges Gosnat,

94 853 Ivry-sur-Seine cedex

Jean-Pascal Simon, Secrétaire général, [SG@sup-recherche.org](mailto:SG@sup-recherche.org)

Virginie Saint-James, Secrétaire générale adjointe, [SGA@sup-recherche.org](mailto:SGA@sup-recherche.org)

À

Mme Sylvie Retailleau, ministre de l'Enseignement  
supérieur et de la Recherche.

Mme Nicole Belloubet, ministre de l'Éducation nationale

Madame la Ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche,

Madame la Ministre de l'Éducation nationale,

En septembre 2023, le Président de la République annonçait, avec des formules choc, une nième réforme de la formation des enseignants : « *une formation dès l'après-bac* » pour « *revenir à un système qu'on connaissait par le passé, qui fonctionnait, qui est un peu celui des Écoles normales* ». Nous avons eu ensuite l'annonce des concours de recrutement en fin de L3, décision que Sup'Recherche-UNSA salue, car cela permettra aux étudiants de master de se consacrer pleinement à une formation professionnelle adossée à la recherche.

Depuis aucun message clair à l'intention des acteurs de la formation ni aux OS représentant des enseignants et enseignants-chercheurs des universités. La nature ayant horreur du vide, des rumeurs circulent dans les INSPE : *va-t-il falloir préparer de nouvelles maquettes pour la rentrée 2024 ? Les nouveaux concours auront-ils lieu en 2025 ? ...* Les collègues malmenés par de sempiternelles réformes méritent mieux. Nous nous souvenons d'une séance d'accréditation des INSPE, il y a maintenant 2 ans, où nous avons demandé à une direction combien de temps elle tiendrait dans les conditions de travail qui étaient les leurs. Elle nous avait alors répondu d'une voix blanche « *nous tiendrons, car il le faut* ».

**Sup'Recherche-UNSA vous demande donc solennellement :**

- **d'annoncer très vite que les nouveaux concours se tiendront au plus tôt à la campagne 2026 ;**
- **d'associer pleinement les organisations syndicales qui représentent les enseignants et enseignants-chercheurs des universités à l'élaboration de ce projet.**

Il doit être mis fin au temps des réformes qui succèdent aux réformes pour construire ensemble, dans une temporalité supportable, **une formation universitaire des enseignants dont notre pays a besoin.**

Ivry-sur-Seine, le 9 février 2024,

Jean-Pascal Simon,  
secrétaire général

Virginie Saint-James,  
secrétaire générale adjointe